

# EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

**CONDICIONES DE LA PUBLICACION.** Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

## SANTO DEL DIA DE HOY.

El Patrocinio de Nuestra Señora, y san Diego de Alcalá confesor.

**PUNTOS DE SUSCRICION.** En Mahon en la Redacción y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

## EL SACRO COLEGIO.

En una carta escrita desde Roma por un distinguido diplomático, que se nos ha comunicado particularmente, leemos las interesantes noticias que siguen sobre el estado en que se encuentra el Sacro Colegio, cuando podria muy bien acontecer que de un momento á otro se presentase el caso de un cónclave:

«La condicion del Sacro Colegio va haciéndose de dia en dia más crítica. El cardenal Amat, que tiene setenta y siete años, ha sufrido un ataque de apoplejia, y se encuentra gravemente enfermo. El cardenal Clarelli, de setenta y tres años, ha tenido tambien un accidente apoplético en Nápoles y volvió ayer á Roma en tan mal estado que quedan pocas esperanzas de que pueda reponerse.

El cardenal Bernabo, de setenta años, se ha puesto medio loco con un ataque de gota al cerebro, mientras el cardenal Barilli, de la misma edad, ha tenido ya dos accidentes apopléticos, uno tras otro. Los cardenales De Angelis, que tiene ochenta y un años, Alameda, con noventa y uno, y Billiet, con noventa, están enteramente incapacitados para un trabajo activo, y en el caso de que sobreviviesen al Papa, poca parte podrian tomar en un cónclave. El cardenal Caterini, de setenta y ocho años, está en su segunda infancia. El cardenal Quagliar sufre una enfermedad que postra completamente sus facultades mentales. El cardenal Donuet, de setenta y siete, se halla tambien en su segunda infancia. Finalmente, el más joven de los cardenales, el cardenal Melesi, que tiene cincuenta y cinco años, se está muriendo de consuncion. Hé ahí, pues, doce cardenales fuera de servicio.

Por otra parte, existen, si no ando equivocado, veinticuatro capelos vacantes. Quedan, pues, para formar un cónclave treinta y cuatro cardenales solamente. Parece que el Papa está completamente resuelto á no crear nuevos, á fin de que su sucesor sea elegido inmediatamente despues de su fallecimiento.

En esta determinacion le apoyan los jesuitas, que están resueltos á asegurar á toda costa la tiara para el cardenal Capalti. Hasta la hora presente todos los esfuerzos que las potencias católicas han hecho para inducir al Papa á crear nuevos cardenales han sido inútiles. Pero parece que ahora la fraccion moderada del colegio cardenalicio es opuesta á Patrizzi, y Capalti empieza á alarmarse de su insignificancia y pone en juego sus medios para decidir al Papa á que haga los nombramientos que faltan.» (Del «Irurac-bat.»)

## Noticias Generales

(De La Constitucion.)

VIZCAYA.—Bilbao.—Dice el «Irurac-bat.»

«Suma y sigue.—De 7 á 8.000 cartuchos metálicos algunos, y los restantes del sistema antiguo, fueron hallados anteayer, domingo, en el valle de Ceberio. No puede á punto fijo señalarse la época en que estos cartuchos se fabricaron, si bien por los papeles en que están envueltos, se viene á deducir que los paquetes debieron hacerse con posterioridad al dia 5 de Agosto de 1870, porque nosotros hemos visto un número de esa fecha del colega carlista «La Regeneracion,» que contenia 12 cartuchos.

En una tejavana cercada de maleza pero bastante bien acondicionados en 18 cajones, se encontraron los cartuchos por el capitán graduado teniente de la Guardia civil D. Gelipe Notario, quien por algunas noticias que tenia su jefe, de la existencia de esas municiones, recibió orden para que acompañado de cuatro guardias hiciese el reconocimiento en el punto sospechoso. Continúe en sus requisas la Guardia civil con el celo que hasta aquí, y aun hallará municiones y armamento en abundancia en los caseríos y montañas de esta provincia.

Despues se dirá que aquí no se conspira ó se ha conspirado por gentes que leen «La Regeneracion!»

Se ha suscitado una cuestion entre el subdelegado castrense de la diócesis de Lérida y el capitán general de Cataluña, con motivo de haberse opuesto aquel á que ejerzan su ministerio los dos capellanes destinados al regimiento de Búrgos.

Por el ministerio de Fomento se ha elevado á consulta del Consejo de Estado un expediente en que se trata de si los PP. escolapicos tienen derecho á continuar encargados de la enseñanza del pueblo de Gandia, provincia de Valencia, subvencionados con fondos del Municipio.

Un telegrama de Munich del 30 dirigido á los periódicos ingleses, dice que el arzobispo de aquella capital ha excomulgado á los pastores de Kiefersfelden y Tienten-Hausen. Los viejos católicos no desmayan por eso: la propaganda que hacen es muy activa y el cisma cada vez mas intenso: el domingo próximo deben celebrar una reunion en Kiefersfelden.

### De El Imparcial:

Un artículo de fondo dedica anoche la «Epoca» á hablar de los ejércitos de Mahomet II que están á las puertas de Constantinopla, mientras los sitiados se entretienen en discutir si la luz del monte Thabor era creada ó increada, y explica que los ejércitos de Mahomet II son «La Internacional,» que está preparandonos en España la segunda edicion de la «Commune» de París, mientras el congreso se entretiene en discusiones bizantinas, esto es, en discutir precisamente la cuestion de «La Internacional.» Todo ello acompañado de anuncios de incen-

dios é incendiarios; que no parece sino que el siniestro resplandor de las llamas ilumina ya la calle de las Torres.

Y todo, ¿por qué? porque el «Tiempo» ataca duramente al Sr. Cánovas del Castillo, declarándole mas reaccionario que el Sr. Nocedal, y porque la «Esperanza» y el «Pensamiento Español» dicen que el Sr. Cánovas del Castillo ha expuesto en su último discurso en el Congreso doctrinas que los diarios carlistas aceptan como suyas.

Nuestros lectores harán los comentarios.

Un contemporáneo acaba de publicar el libro que lleva por el título *El despotismo en la democracia ó la política de Maquiavelo*, del cual se nos ha remitido un ejemplar.

No tenemos ni espacio para ocuparnos detenidamente de esta obra; pero baste saber para formar cabal juicio de ella, que su autor se propone preparar el camino por donde ha de venir á España el que por derecho tradicional es su legítimo rey. Conocido el objeto nos ocurre exclamar: ¡qué ganas de perder el tiempo!

Dice un periódico de Alicante:

«¿Podremos saber si el administrador económico de esta capital ha recibido del Sr. Angulo, ministro de Hacienda, el siguiente telegrama?

«Ordene V. la suspension de procedimientos para la incautacion de los bienes de la Virgen de Elche, y déme cuenta.—octubre 27.»

Nosotros quisiéramos saber qué privilegios tiene la Virgen de Elche para que se la trate con tanta consideracion. Se nos ha dicho que «amigos» no la faltan; pero ignoramos la causa de la proteccion que al parecer se le dispensa.»

Los periódicos carlistas de provincias correspondientes al sábado último, vienen orlados, es decir, de toda gala, por ser los dias de su muy amado rey D. Carlos (a) el Terso.

Un periódico neo se burla del Sr. Salmeron, y como si quisiera dirigirle un epigrama le llama *sábido*.

El Sr. Rios Rosas le envió un cortés saludo, diciéndole que veia en él una gloria de la tribuna española.

¡Qué extraño es que la «Regeneracion» se burle de quien sabe hablar y discurrir!

Desventurado Sr. Salmeron, si el colega neo le aplaudiera!

Al lado de un gran pensador no faltan nunca *Pedancios*.

Dice un telegrama de Roma, fecha 2, que el dia 5, del corriente debia celebrarse un segundo consistorio, en el que serian preconizados algunos obispos.

(De La Iberia):

La «Regeneracion» está que trina desde que ha llegado á su conocimiento la noticia del proyecto anunciado por la Municipalidad de Logroño, relativo á la ereccion de un monumento en honor del invicto duque de la Victoria, Pacificador de España. El cólega se siente herido por los recuerdos que esta noticia le evoca, y esclama:

«¡Cuánta ridiculez! ¡Caliente aun el cadáver, se quiere que hagan los mármoles lo que no puede hacer el recuerdo de una gloria inmortal!»

¡Qué afán de matar á quien, mal que pese á los carlistas, vivirá eternamente!

El general Espartero es una gloria nacional, y bien merecido tiene que su nombre sea esculpido en imperecederos monumentos.

¿Conque una ridiculez, he? Pues refresque la memoria un poco el cólega, y verá como saltan á su mollera nombres que fueron esculpidos en bronce viviendo aun sus dueños; recorra el mundo, recorra á España, y tal vez tropiece con alguna estatua que ofreció á su representado el placer de verla mil veces ántes de pasar á la region de los muertos.

El monumento proyectado podrá no ser erijido, pero Espartero es merecedor de este honor.

A «La Regeneracion» le gusta mucho esta frase del Papa:

«Yo no tengo cañones ni bayonetas.»

A otros les gusta más aquello de

«El fusil Chassepot ha hecho prodigios.»

Y eso que la segunda frase, si no es de Pio IX, cerca le anda.

En cambio á la «Regeneracion» y al Papa les gustaron los prodigios del fusil, y á nosotros nos pareció aquello una carnicería.

Se cuenta con gran encomio el milagro que acaba de obrar en Sevilla un respetable presbítero de aquella capital.

Segun leemos en un periódico, el tal cura ha hecho vender una propiedad que tenia una pobre beata, y que le entregara su importe, mediante la obligacion de satisfacer la suma de 7 rs. vn. durante la vida de aquella, y cuenta que pasaba la señora de los sesenta años.

Pero hay que esta señora tiene herederos, y calculen nuestros lectores con qué cara habrán visto el negocio presbiterial. Además, la beata ha reclamado la cantidad entregada, que se cree suba á 50.000 rs., pero no ha podido obtenerla.

Por lo que puede comprenderse que el reverendo no se chupa el dedo, y que probablemente entenderá menos de cáncnes que de embaucaciones.

Por supuesto que bien empleado le está á la beata embaucada.

Poco tiempo hace hicimos notar que «La Regeneracion» se deshacía en requiebros para felicitar á Pio IX en su cumpleaños, y ni una palabra dirijia á Su Santidad «La Esperanza.»

Esto probaba una division.

Hoy sucede algo mas grave. Sabido es lo que pasó entre «La Esperanza» y «El Eco de España» á propósito del Sr. Necedal: las cosas llegaron al extremo.

Pues bien; salió ayer «La Regeneracion» diciendo que habia leído con gusto un elogio del Sr. Aparisi y Guijarro en «El Eco de España.»

«Considera, alma cristiana...»

«El Pensamiento Español» explica en su artículo de fondo qué «cosa sean las clases conservadoras» Bueno, laudable, digno de todo elogio es el proceder del cólega: instruir es la mision de la prensa, y

«El Pensamiento» lo hace á las mil maravillas. Si nuestros lectores no han parado mientes en quien sea la clase conservadora, sepan que se compone de curas, maestros, sacristanes, y como complemento, de cuantos carlistas existen en España y absolutistas en el mundo entero. Estamos conformes, pues tienen, por demás probado su afán de conservarlo todo, á pesar de los pesares.

Se habla de una profundísima division entre los carlistas. Unos llevan por lema «Todo ó nada;» otros quieren hacer algunas concesiones á fin de conseguir ventajas para su causa.

Pocos y mal avenidos (!).

¿Qué dirá á todo esto el héroe del alcornoque?

La «Internacional» vive porque la «Internacional» es la muerte,—dice «La Regeneracion.»

Esto de que la muerte vive porque es la muerte es una de las cosas mas deliciosas que hemos leído.

Un periódico neo, siguiendo esa fraseología que revela sus aspiraciones, escita al pueblo español á hacer penitencia. ¿Cuál es su crimen, amado cólega? No será Dios tan así... que impute á España como pecado el no ser carlista ¡Quia! no es Dios como lo pintan los neos, ni mucho ménos.

Más doctrina y ménos torpe misticismo, señores neos.

«La Regeneracion» periódico católico apostólico romano, rehusa mansedumbre y caridad por todos sus poros. De gusto literario no digamos nada, pues seguro que pasados algunos años será su coleccion buscada con gran afán para presentarla como modelo digno de estudio. Vean nuestros lectores una muestra, y cuenta que escojemos lo mas tolerable del artículo:

«¡O pueblo español! Tú ¿qué mereces? Una albarda... dos albardas... peor que todo eso... una nube de langosta.»

Por esto tal vez huyan los españoles de cuanto huele á carlismo. El digno pueblo español no consiente ni un momento nada que rebaje su dignidad y su honra.

Cuando «La Esperanza» habla como *ex-cátedra*, cuando usa ese estilo, esa forma didáctica á que es muy dada, se presta mucha á hacer pasar un rato delicioso á cualquiera si fuéramos á recordar sus «decisiones» en estas materias, seriamos interminables. Veamos su artículo de fondo. Lo titula «Socialismo y doctrinarismo.» Habla de muchas cosas, de muchas... y comienza así:

«Hay en España una Academia de ciencias políticas y morales. Políticas, pase; ¿pero morales? ¿Qué es la moral? ¿Dónde existe la moral?»

¿No conoce la decrepita hermana que esto es tomar el rábano por las hojas? ¿No conoce tambien que para escribir de lo que escribe no le sirve para nada el objeto sobre que versa la referida Academia? Mas basta, que ya recordamos que la vetusta vespertina es muy dada á tratar de todo menos de lo que entiende y sabe.

De El Diario de Palma:

La «Conviccion» de hoy 17 encabeza su número con las siguientes líneas que llevan el epígrafe de *Importante*:

«Carlistas ¡alerta! ¡alerta! ¡alerta! Es posible que se os prepare una emboscada. Se nos acaba de asegurar que se trabaja para una nueva escodada; cítanse algunos comprometidos y tratáse de explotar la buena fé de beneméritos gefes de la guerra civil. Eso es lo que se dice, y nosotros lo reproducimos

para evitar inútiles derramamientos de sangre »

La obra de M. Julio Favre titulada *Roma y la República francesa* contiene un despacho de M. d'Harcourt, del 26 de abril, en el cual dá cuenta de haber presentado sus credenciales al Papa, á quien manifestó los votos que hacia M. Thiers por el bien de la Iglesia y por la prosperidad de la Santa Sede, dándole al mismo tiempo gracias por los testimonios de simpatia que habia dado á Francia.

La contestacion del Papa es en extremo moderada respecto del gobierno italiano, y Su Santidad terminó diciendo en ella que la soberanía no es apetecible en la actualidad y que él lo sabe mas que nadie. «Yo deseo tan solo, añade el Padre Santo, hallar un pequeño rincón de tierra en que poder ser soberano. Si se me ofreciese restituirme mis Estados los rehusaria; pero mientras no tenga yo ese rincón de tierra, no podré ejercer mis atribuciones espirituales como ántes.»

De «El Isleño».

Paris 5 noviembre.

Es completa la ruptura de la Côte pontificia con Baviera.

Los periódicos oficiosos de Berlin declaran que el lenguaje que emplea el gobierno alemán con Francia no es provocado por los gabinetes europeos, sino por el interés ó favór de la paz.

Ha fracasado la mision de monseñor Franci, nuncio de Su Santidad en Constantinopla.

De El Pueblo.

Segun escriben al «Imparcial» el vicario capitular de Orense está persiguiendo y molestando á los sacerdotes que no son carlistas, siendo así que dicho vicario no ha obtenido dicha cédula auxiliaria, y por consiguiente no tiene fuerza coercitiva alguna ni puede disponer del brazo seglar.

Un periódico carlista pide se decrete con la mayor amplitud la libertad de enseñar la verdad, pero le horroriza la libertad de enseñanza.

Entonces el cólega cuando mande debe proscribir de la reglamentacion escolástica las doctrinas que profesa en religion, en política y en economía.

En una correspondencia de Versalles que publica «La Esperanza» se dice que se ha celebrado en Ginebra una conferencia entre el conde de Chambord, el duque de Madrid, Francisco de Nápoles, Girgenti y los príncipes de Orleans, incluso el de Montpensier. En la misma se indica que el partido legitimista vá á decidirse á entrar en un período de accion, cuyo objeto es colocar en el trono de Francia á Enrique V y en el de España á don Carlos siete. Podrán los Borbones de todas las ramas tratar cuanto gusten y proyectar todo aquello que halague sus ridiculas ambiciones; pero bien puede asegurarse que emplearán el tiempo en balde, pues su desacreditada é impopular causa pasó para nunca más volver. Aun cuando se fusionen todos, lo cual es imposible á nuestro juicio, no conseguirán otra cosa que poner mas de relieve su impotencia.

FRANCIA.

Anuncian de Paris con fecha 1.º que el almirante La Ronciere no ha querido aceptar el cargo de embajador de Francia en Berlin, á pesar de las repetidas instancias que se le han hecho.

Han comenzado las negociaciones preliminares del tratado postal entre Francia y Alemania.

Muy pronto empezarán las obras del ferro-carril entre Asnieres y Dijon que pondrá en comunicacion

directa á Calais con Marsella: la compañía está ya formada. Los consejos generales de los departamentos interesados en esta línea han dado su aprobación al Gobierno. Este ferrocarril es uno de los más importantes de Europa, porque permitirá recorrer la gran distancia que media entre el canal de la Mancha y el Mediterráneo en diez y ocho horas.

No son ciertas las noticias publicadas por la prensa de Londres respecto al tratado de comercio anglo francés. Lo que hay de exacto en esto es, que M. Thiers piensa introducir algunas alteraciones, las cuales se llevarán á efecto por ambas partes sin producir reclamaciones y sin romper por eso el tratado vigente.

El día 31 vieron la luz pública por primera vez en París, los periódicos el «Rappel» y el «Republicain». El «Rappel» publica una extensa y notable carta de Victor Hugo. Se cree que hará fortuna este periódico, contando entre sus redactores á hombres tan distinguidos como Hugo, Edgard Quinet y Lockroy.

El general Trochú ha sido elegido presidente del Consejo general de Morbihan.

El día 31 se canjearon en París las ratificaciones del tratado franco alemán del 12 de Octubre.

El desarme completo de la Guardia nacional toca á su término. El Gobierno francés se ha visto en la necesidad de estimular la actividad de algunos prefectos que se resistan á obedecer.

La «Gazette de Paris» anuncia que el lord Mayor de Londres ha aceptado la invitación que le ha hecho la Municipalidad de París para asistir al gran banquete que se celebrará el 20 de Noviembre.

El «Courrier Diplomatique» del 31 dice que tiene motivos para asegurar que el ministro de Hacienda M. Pouyer-Quertier ha ofrecido al Consejo federal suizo el pago de la Deuda de 6.000.000 de francos en plazos de quince días y 500.000 francos cada uno. Se recordará que esta deuda proviene de haber mantenido durante algún tiempo el Gobierno suizo al ejército de Bourbaki que se refugió en su territorio en la pasada guerra.

**ALEMANIA.**

El periódico semi-oficial de Berlin, la «Correspondencia Provincial» del 1.º, cree que la aprobación del tratado franco-alemán por el Reichstag demostrará á Francia las intenciones de Alemania, de vivir con sus vecinos en amistosas relaciones. En su opinion, el odio en Francia hacia los alemanes se va calmando, y presume que llegará un día en que se hayan extinguido por completo y que entonces se entregarán ambas naciones á realizar plenamente la gran misión que les tiene confiada la historia. Al mismo tiempo aconseja á Francia que ponga de su parte cuanto pueda para que calme los ánimos excitados por los últimos desastres, y que haga comprender al pueblo que Alemania no desea guerras de conquistas ni venganzas sangrientas, sino estrechar cada vez mas los lazos políticos y sociales que existen entre ambos países.

—El mismo periódico anuncia que el proyecto de reforma monetaria, se habrá presentado ya al Reichstag, y que quedará discutido antes que termine el mes de Noviembre.

**MAHON.**

11 Noviembre de 1871.

**En el catálogo general de los objetos que figuran en la Exposición de Agricultura Industria y Bellas Artes de Barcelona vemos señalados con los números 40, 41, 42, 43, cuatro cuadros de marinas, pintados por D. J. Font.**

Uno de ellos representa el puerto y ciudad de Mahon, tomada desde una colina de S. Isidro en la tarde del día 8 de setiembre del año pasado en ocasión de la fiesta que se celebró que como recordarán nuestros lectores, la presencia de nuestra escuadra contribuyó tanto á que fuera tan animada.

Sabemos que este cuadro ha llamado bastante la atención de los que visitaron aquella bella Exposición, y que ha sido adquirido por un aficionado á pinturas de nuestro país; y además que se ha reproducido en fotografía de un gran tamaño apesar de las dificultades que ofrece la copia de un cuadro al óleo, tanto por el relieve de los colores, como por el brillo, y sobre todo porque algunos claros salen oscuros en toda fotografía.

Parece que por el próximo correo llegarán los pocos ejemplares que se han podido tirar por falta de días despejados y de buen sol.

Los otros tres cuadros expuestos son retratos de algunos buques de nuestra escuadra adquiridos dos de ellos en Madrid.

**El incendio sin ejemplo hasta ahora en los anales de la historia moderna de que acaba de ser victima la populosa ciudad de Chicago, ha consumido 17.000 edificios que abarcaban una extensión de cuatro millas cuadradas. Segun un periódico, se calcula su valor y el de los efectos que contenian, en cinco mil millones de reales. Para alivio de tan colosal desgracia, hanse abierto numerosas suscripciones en ambos hemisferios, elevándose ya el producto conocido, á la cantidad de ciento veinte millones de reales.**

**En los momentos en que las llamas consumian á Chigago, el propietario del diario «Chicago-Times», que se hallaba en Nueva York, emprendió la marcha hácia la ciudad incendiada; pero habiendo tenido noticia de que las oficinas todas de su periódico habian sido destruidas, en vez de continuar su camino, volvió á Nueva York, compró nuevos materiales de imprenta, y al día siguiente reapareció la nueva publicación sin haberse interrumpido mas que un día.**

—Quiere V. atarme este cabo *Doña apaga luces, destruye progreso y asa cuerpos?*

**Como consecuencia de la conciliación de los diversos grupos procedentes del antiguo partido progresista, hé aquí una candidatura que un acreditado periódico de la Côte califica de conato de ministerio.**

- Presidencia con Estado, Sagasta.
- Gobernacion, Ruiz Zorrilla.
- Gracia y Justicia, Mártos.
- Hacienda, Ruiz Gomez.
- Marina, Beranger.
- Ultramar, Malcampo.
- Guerra, Córdova.

Completando este acomodo, con el nombramiento del Sr. Rivero para la embajada de París y con la exaltación á la presidencia de las Cortes, del señor Olózaga.

**El «Isleño», del 4 dedica un notable arti-**

culo local á la eleccion de ayuntamientos, diciendo que en su sentir no deberian hacerse cuestion de partido político dichas elecciones; ni ser nunca patrimonio esclusivo de una escuela bando ó fracción de las muchas en que por desgracia se haallan divididos los pueblos sinó que como administrativo que es este cuerpo debería estar compuesto de capacidades correspondientes á las diferentes clases sociales.

Asentimos con dicho colega.

**Segun noticias fidedignas en breve quedará fundada en Valencia una Capilla evangélica.**

**Con el título de apuntes para la historia, publica un periódico las siguientes lacónicas cuanto elocuentes noticias, que trasladamos á los seráficos neos de por acá:**

«Ha sido robada la Iglesia de Casla.

«Un cura de»Badajoz ha herido á navaja al arcipreste.»

Lo sentimos.

**Habiendo sido autorizado nuestro popular Ayuntamiento por la Comisión provincial para emitir un empréstito de 60,000 pesetas destinado á cubrir parte del déficit del presupuesto del año económico de 1870 á 71, ha tenido á bien remitirnos para su publicación el correspondiente pliego de condiciones con arreglo al cual se saca á pública licitación la citada emisión. Por lo avanzado de la ora en que lo hemos recibido no nos ha sido posible publicarlo cual hubieramos deseado, hoy mismo, pero lo haremos en nuestro próximo número.**

**CULTO CATÓLICO.**

**CORTE DE MARIA.** Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados en la iglesia de San Antonio.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados el 9.

De Barcelona en 1 día vapor-correo Menorca de 245 toneladas don Antonio Victory con 22 trips, 50 pas. y la correspondencia.

Despachados el 10.

Para Palma con lana y otros balandra Antonieta de 40 tons., p. Miguel Estela con 5 trip.

Para Argel con sillares y otros pail. Menorquin de 79 tons., p. Jacinto Leou con 6 trips. y 8 pas.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados. Max.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 rs. cuadrado en kil.
25	760.7	17.8	14.3	73	30'	3	N recio.	14'
26	762.8	16.3	13.7	63		8	» »	14'

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.** — Sale á las 6 h. 41 m. — Pónese á las 4 h. 48 m. de la tarde.

**LUNA.** — Sale 9 h. 11 m. de la noche. — Pónese á las 6 h. 00 noche.

**VARIETADES.**

La mitad de vista.—Un día en que la entrada á la Exposición de bellas artes era de pago, se presentó un individuo en el despacho de billetes de aquel local pidiendo uno, por el cual daba media peseta.

—Caballero,—dijo el empleado,—es una peseta.  
—Hombre, ¿no vé Vd. que soy tuerto?.

## ANUNCIOS.

### El Intendente militar de las Islas Baleares.

Hace saber; que no pudiendo celebrarse el día diez del actual la subasta anunciada en el Boletín oficial de la Provincia n.º 729. y diario de Palma del 21 de Octubre pasado, para contratar la adquisición de setenta y dos mil hilógramos de carbon vegetal con destino á la Administracion de Utensilios de Mahon y doce mil hilógramos para la de Ibiza por no haberse recibido los datos necesarios para la publicación del precio límite, se ha procedido a prorrogar el plazo señalado hasta el día diez y siete del presente mes en que deberá tener lugar dicho acto á la una de la tarde en esta Intendencia Comisaría de Guerra de los indicados puntos bajo las mismas bases establecidas en el pliego de condiciones y anuncio citado. Palma 4 de Noviembre de 1871.—P. A. El Subintendente personal.—Diego P. de Baños.—Es copia.—El Comisario de Guerra, Ramon Sostre.

### En venta.

Una casa situada en Torret del Distrito de San Luis con dos pequeñas viñas y ocho huertos con varios arboles frutales cosa de una cuartera sembradio todo contiguo. Para su ajuste verse con Antonio Cardona frente la escuela pública de S. Luis n.º 91 y los documentos en el despacho del Notario. D. Jaime Villalonga.

El Sr. Forteza platero Mallorquin acaba de llegar con un gran surtido de joyería como son pulseras, aderezos, culebras, medallones, sotijas, cruces, cadenas para caballero y señora relojes y todo lo perteneciente al ramo de joyería el cual lo ofrece á sus muchos parroquianos y demas personas de este respetable público. Vive fonda de Jacques calle del Castillo. Tambien pasará á domicilio á las personas que lo deseen.

Un jóven de 24 años licenciado del ejército y que sabe leer y escribir, desea encontrar colocacion ya en clase de cochero ó camarero mayor.

En esta imprenta informarán.

En la calle de San Roque numeros 24 y 26 el 15 del corriente, se abrirá una escuela de ensañanza para niñas. La cual se enseñará de hacer media, coser, bordar, crochet ó ganchete, leer, escribir, y doctrina cristiana. Las niñas que se abmitiran serán de dos años.

Además se dará lecciones de leer y escribir de 12 y media á una y media de la tarde y de 6 á 9 por la noche

Tambien se es criben cartas á particulares.

Se han repartido á los Sres. suscritores los cuadernos 4.º y 5.º de la novela «Amor de Esposa.»

### PIANINO.

En la plaza de la arravaleta n.º 3 hay uno para alquilar á precio módico.

## Nodriz.

En la calle de Gracia número 56 hay una que desearia encontrar criatura para amamantar en su propia casa

AL

## DIARIO DE BARCELONA

se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion

### COMPOSICION VEGETAL.

para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarrollan en ella.

Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta echar unas cuantas gotas del liquido en una jicara de agua, para hacer un enjuague despues de cada comida. Si á la persona que lo ha de usar no le incomoda, en vez del agua es mejor emplear en vino, cuyo caso se pondrá en el vaso dos cucharadas grandes de vino puro, y una de las de tomar café de este líquido. Así lo usarán tambien las personas que tengan flojas las encías ó que den sangre con facilidad. En las caries ó muelas carcomidas empléase el líquido solo, empapando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 5 rs. vn.

En Mahon en esta imprenta.

LA ILUSTRACION

## ESPAÑOLA AMERICANA

El núm. XXX de «La Ilustracion Española-Americana» correspondiente al 25 octubre, publica el siguiente sumario:

Texto.—Revista general, por el marqués de Valle Alegre.—Don Práxedes Mateo Sagasta.—Recuerdos de París (extracto de mi libro de memorias), por don Emilio Castelar.—Romeria de Montserrat en Matanzas, por don José G. Triay.—Incendio del «Lafayette.»—Serenata al general Pierrad.—Exposicion general catalana, por don Agustin Urgellés de Tovar.—La fé del amor (continuacion), por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—Exposicion de Bellas Artes.—La maldicion del bardo (balada alemana), por don José Antonio Calcaño.—Exposicion industrial y artística en Valladolid.—Erupcion del Camiguin.—Anuncios.

Grabados.—Don Práxedes Mateo Sagasta, presidente del Congreso de los Diputados.—Isla de Cuba: fiestas á la Virgen de Montserrat en las alturas de Simpsou (Matanzas).—Francia: incendio del vapor «Lafayette» á su llegada al puerto del Havre.—Barcelona: serenata dada al genelar Pierrad en la noche que fue puesto en libertad.—La Exposicion general catalana (composicion de don Tomás Padró).—Madrid: Inauguraciou de la Exposicion de Bellas Artes: SS.MM. recorriendo los salones.—Campesinos romanos (cuadro de don Ramon Turquet.—Exposicion pública de Valladolid: exterior de de las galerias Agrícola y de Mecánica, y del pabellon para los objetos regalados á la Asociacion de los amigos de los pobes.—Filipinas: última erupcion del volcan de la isla de Camiguin.—Ajedrez.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

El último número recibido contiene el siguiente sumario:

1 y 2. Bata para señora.—3. Medallon bordado.—4. Zapafilla de paño.—5 y 6. Dos tapetes pequeños.—7 á 11. Dibujos de trencilla.—12. Cenefas para alba, paño de altar, etc.—13 y 14. Dos encajes al crochet.—15. Saco para ropa de mesa.—16 y 17. Dos esquinas para álbuns y otros objetos.—18 á 25 Sombreros de invierno.—26. Fichú de crespon.—27. Chaquetilla bordada.—28. Chaquetilla de cachemir.—29 á 33. Grabado de modas.

Explicacion de los grabados.—Dia de difuntos (meditacion), por don Joré San Martín y Aguirre.—La capitana Cook, estudio de viajes (continuacion), por D. José de Castro y Serrano.—Los muertos (traduccion)—Luis Roumieux, poesia, por don José F. Sanmartín y Aguirre.—La novena de San Dustán, aventura extraordinaria (continuacion), por don Pedro Escamilla.—Revista de modas, por la vizcondesa de Castelfido.—Correspondencia, por doña Pilar de Lanuza.—Explicacion del figurin iluminado.—Soluciones.—Anuncios.

Queda abierta la suscripcion en esta imprenta.

## GRAN SURTIDO DE PERFUMERIA,

RECIENTE LLEGADA DE PARIS, DE

GELLÉ Hermanos.

### AGUAS

de Albion, de Vervena, de Botot,  
de Menta, de Lavanda, de Colonia,  
Ateniense.

### JABONES

de Lechuga, de Avena, de Miel  
de Almendras, de Lichen, de Nuez de Africa,  
de Coco, de Rosa, de flor de Naranja,  
de Cacao, de Vainilla, de Bálsamo del Perú,  
de Violeta, de Fresa, de Real Yacht,  
Igiénico, Inglés, Chino  
en Pasta,

### POMADAS

A la Duquesa, A la Vainilla, A la Pompadour,  
A la Violeta de Parma, A la Quisquina, A la Flor de naranjo,  
de Tuetano.

### ACEITE

Higiénico, de Quinna, de Mil flores,  
de Miel.

Cold cream, Crema de Leche, Polvos de Arroz,  
Polvos para dientes Bandolina de color.

### ESENCIAS

de todas clases para pañuelos.

Calle de la Arravaleta núm. 18; y calle del Castillo núm. 8.

Cartillas, 7 cénts. una.